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“ le Père Aurélien, à quatre, nous ferons 
une riche équipe, ce qui permettra à 
votre serviteur d’assurer paisiblement 
le service diocésain auprès des aspirants 
au sacerdoce presbytéral (séminaristes 
et apparentés). Sans oublier l’appui 
précieux des Pères Xavériens, avec de 
nouveaux visages là aussi. Le Carillon 
nogentais ouvrira ses colonnes à 
venir pour permettre de plus amples 
présentations.
Nova… Ce Carillon évoque 
l’accompagnement des migrants (p. 4), 
et celui des mineurs non accompagnés 
(p. 7), autant de personnes qui 
cherchent un avenir meilleur et pour 
qui toutes les bonnes rencontres sont 
précieuses pour continuer la route, vivre 
plus dignement, prendre place dans ce 
monde. Autres rencontres en vue : le 
Parcours Alpha commence pour de bon, 
ce dimanche 26 septembre (p. 16). Que 
chacun se sente invité, et que chacun 
sache inviter un voisin, une amie, ... 
Trop de nos contemporains vivent dans 
l’ignorance ou l’incompréhension de 
l’Évangile, de la foi, de la connaissance 

de Jésus-Christ. Ce vide est une 
invitation à annoncer la 
Bonne Nouvelle. 
Nova… Parmi les nouveautés 
attendues, il y en au moins 

une qui ne sera perturbée 
par aucun virus ! Il est bon de 

l’évoquer ici. Nouveau format, nouvelle 
fréquence, contenu renouvelé – La feuille 
dominicale de Saint-Saturnin amorce 
une nouvelle étape. Le changement, 
ça fait du bien ! La feuille paraîtra 
désormais chaque mois, au début de 
celui-ci. Sur un format plus vaste, elle 
renseignera le lecteur sur le calendrier du 
mois à venir, racontera un événement 
passé, ou donnera le goût d’un moment 
à venir. Elle offrira un édito de l’un des 
prêtres, la réflexion d’une personne 
engagée, une touche spirituelle, et – 
pourquoi pas ? – un brin d’humour. La 
liste n’est pas exhaustive et sûrement 
la forme se précisera dans les premiers 
numéros de l’année. Prévoyez déjà sur 
votre réfrigérateur la place pour la fixer 
avec un aimant ! Et pas de crainte : elle 
ne prendra pas le dessus sur le Carillon 
nogentais ! Comment serait-ce possible ? 
Bonne année pastorale ! 

Gilles Godlewski,
curé de Nogent

Vetera… Le souvenir de l’année 
pastorale écoulée reste vivant en 

nous, pour bien des raisons, et pas 
seulement ses masques, ses passes 
sanitaires et autres originalités ! 
Comment oublier les magnifiques 
collectes alimentaires qui ont suivi 
Noël et Pâques ? Comment oublier 
l’étonnante vigile pascale à l’aurore, 
le feu qui a illuminé les voûtes tout le 
temps de la Parole, le baptême d’Hervé, 
Éric et Imane-Ève ? Comment oublier 
la superbe messe de Pentecôte qui vit le 
baptême, la confirmation, la première 
des communions et le mariage d’Anne-
Marie et David ? Comment oublier 
l’émouvante messe d’action de grâce 
autour de notre cher Père Jérémie ? – 
Vous pourrez relire l’action de grâce 
qu’il a prononcée le jour même (p. 5). 
Et comment oublier que tous les jeunes 
ont enfin pu vivre les étapes de foi qui 
avaient été retardées (p. 12). Loué sois-
tu, Seigneur ! 
Vetera… Notre Carillon d’automne met 
en lumière nos anciens, en évoquant une 
figure, le P. André Grandjean (p. 10), 
et le Mouvement Chrétien des 
Retraités (p. 11), ou encore 
l’évolution du Carmel (p. 6). 
Notre avenir s’enracine dans 
le passé, il y puise de belles 
énergies, l’actualité récente de 
notre monde nous l’a clairement 
rappelé. 
Nova… Une année pastorale 
commence, avec – comme toujours et 
heureusement – de nombreux points 
d’interrogation. Une nouvelle année, 
ce sont d’abord de nouveaux visages. 
À commencer parmi les habitants, et 
donc les paroissiens. Bienvenue à tous ! 
Puissiez-vous fleurir sur les coteaux de 
la Marne et faire bénéficier la ville et la 
communauté chrétienne de vos talents, 
de vos charismes, tout simplement de 
votre présence, de ce que vous êtes. 
Bonne route à ceux qui commencent 
un engagement associatif, paroissial ou 
autre. Que Dieu vous bénisse ! 
Nova… Bienvenue au diacre Luc 
Béranger, du Perreux, parmi les diacres 
du diocèse (cf. ci-contre). Bienvenue au 
P. Jean-Marie Soro et au diacre Alexandre 
Dehmen. Jean-Marie est prêtre étudiant, 
coopérateur sur la paroisse pour les deux 
années à venir. Il connaît le 94 depuis 
déjà six ans. Alexandre est diacre, 
d’origine arménienne, il fera route avec 
nous pour découvrir le diocèse. Avec 

« Apprends-nous  
à compter nos jours,  
et nous obtiendrons  

la sagesse du cœur. »
(Ps. 90/89, 12)

Nova et vetera


